



## *Reporte de La Ceiba, Atlántida - Sociedad Civil*

El viernes 15 de octubre los magistrados del TSE se reunieron con distintos sectores sociales y políticos de La Ceiba para continuar con las conversaciones orientadas a las reformas que en materia electoral desea impulsar esta institución. Allí, con la participación de 54 personas representantes de 30 organizaciones sociales y a partir de la revisión de cuatro documentos de estudio, dos reuniones con actores sociales y políticos locales y un plenario de trabajo con los ciudadanos se logró alcanzar dos objetivos de fondo:

- Un décimo acercamiento a las opiniones e intereses de los ciudadanos y de las organizaciones de Atlántida.
- Un décimo momento de escucha por parte del TSE como entidad rectora de los procesos electorales

El proceso de atenta escucha por parte de los Magistrados permitió apreciar un conjunto de preocupaciones importantes:

- La calidad de los candidatos a puestos de elección pública.
- El abstencionismo y el mal manejo de las tarjetas de identidad.
- La necesidad de que el TSE tenga una mayor presencia en los departamentos.
- Las elecciones por distrito como una alternativa.

Las reuniones entre los magistrados y la ciudadanía fueron cubiertas por un moderado número de periodistas de los medios locales en todas las reuniones programadas quienes dedicaron algunos espacios para informar lo ocurrido.

# Décima Jornada de Socialización y Consulta – La Ceiba - Atlántida



El balance de las jornadas de diálogo en La Ceiba es positivo, no sólo por la intensa participación de los ciudadanos, con distintas responsabilidades y niveles de representación, sino por el conjunto de opiniones francas que se comunicaron. A continuación se presenta un resumen de tales ideas.

## Resumen de los temas planteados por los ciudadanos (as) La Ceiba, Atlántida.

- ¿Por qué las identidades deben estar en manos de los políticos? Todo esto se sabe pero no se animan a denunciarlo.
- Nos preocupa el abstencionismo, hay jóvenes que han pasado dos períodos electorales y dicen no haber votado por nadie, con esto se está perdiendo el fortalecimiento de la democracia.
- Se debe quitar la lentitud para el trámite de la cédula de identidad, luego son las precisas. Las leyes hay que hacerlas basadas en lo que quiere el pueblo pues se ha perdido la confianza en quienes los gobiernan y han asumido la responsabilidad.
- Son pocas las mujeres que están en los puestos, pero ahora veo bastante opciones y apertura para la participación. Hay que darle a los jóvenes más participación, ya que no se sienten útiles.
- Para los candidatos debiera haber más requisitos, de repente el pueblo no lo sabe y después el pueblo no opina. Debería haber equidad y no ventajas. Por ejemplo, tener trayectoria en los procesos de servicio a la comunidad. Que sea solidario con la gente.
- ¿Cómo se verifica esto? Con una estructura, una que responda al sistema democrático. Una oficina tal vez.
- ¿El candidato debería estudiar algo? Necesitamos capacitarlos antes de que sean electos, pero no sólo a los ellos, a todo el mundo. Y sería mejor que lo hiciera el TSE.
- ¿Cómo se verifica esto? Con una estructura, una que responda al sistema democrático. Una oficina tal vez.
- Tiene que haber una reforma para controlar los ingresos de las candidaturas presidenciales, no se gastan 5 u 8 millones, se van más. Quienes ponen los presidentes en Honduras son narcos, del grupo de poder, los empresarios, si tienen realmente una persona que no somos con un nombre rimbombante o no somos turcos.
- Para ser alcalde se necesitan valores, un hogar bien formado.
- ¿Cómo se verifica esto? Una oficina departamental para conocer su comportamiento en la sociedad, el compromiso con la comunidad.
- Yo represento al pueblo Lenca, como indígena nos eligieron en una asamblea, no nos puso el diputado, hacemos una mesa de debate, donde comenzamos a consensuar.
- Los lenca lo hacemos todo para defender la cultura lenca. Yo a mi papá le pido, pero si soy mayor de edad, si soy independiente, puedo tener un derecho, hay una ley que nos ampara para elegir a nuestros gobiernos.
- Que se proponga una ley para integrar en la currícula de educación la clase de cívica y educación electoral.
- Los distritos para una más amplia participación ciudadana en las necesidades e intereses de la población.
- El Gobernador Político, yo quisiera que se someta a elección popular. Separar las elecciones de alcaldes, presidentes y regidores.
- La forma como se elige a los miembros de las mesas electorales receptoras, ustedes dicen que deben ser nombrados por el Tribunal, se debe penalizar el delito electoral.



### Resumen de los temas planteados por los ciudadanos (as) de La Ceiba, Atlántida.

- Anteriormente los tribunales departamentales se instalaban con anticipación, pero ahora hay muy poco tiempo para trabajar. Se necesita mayor rigidez respecto de la entrega de credenciales, para evitar la manipulación.
- ¿Hasta dónde es posible tratar de crear un decreto de ley en la cuestión de las credenciales? Los candidatos de partidos, siempre compran y desde ahí se comete fraude.
- Cada partido debe ser responsable de las credenciales, capacitar a la gente para que el proceso electoral se lleve con tranquilidad.
- Ojalá que el TSE tome en cuenta, esto que opinamos.

A continuación se presenta una lista de las organizaciones que tuvieron a bien acompañar a los Magistrados en esta experiencia de diálogo.

1. 45 TV	25. IGLESIA CATOLICA PARROQUIA LA NATIVIDAD
2. ALCALDIA MUNICIPAL DE EL PORVENIR	26. IGLESIA EPISCOPAL DE HONDURAS
3. ALCALDIA MUNICIPAL DE LA CEIBA	27. IGLESIA EVANGELICA MENONITA
4. ALCALDIA MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO	28. IGLESIA PUERTA DEL CIELO
5. ASOCIACION DE INVESTIGACION PARA EL DESARROLLO ECOLOGICO (ASIDE)	29. INSTITUTO HONDUREÑO DE SEGURIDAD SOCIAL
6. ASOCIACION DE JUBILADOS Y PENSIONADOS DEL INSTITUTO HONDUREÑO DE SEG. SOCIAL	30. MINISTERIO INTERNACIONAL KAIROS
7. ASOCIACION DE VENDEDORES DE MERCADERIAS Y ALIMENTOS DE CEIBA	31. MOVIMIENTO LIBERTARIO
8. ASOCIACION ECOSALUD	32. MUJERES PARA EL DESARROLLO DE LA FAMILIA Y LA COMUNIDAD
9. CAMARA JUNIOR DE LA CEIBA	33. ORGANIZACION DE DESARROLLO ETNICO COMUNITARIO (ODECO)
10. CANAL 39 DIANAVISION	34. ORGANIZACION GEMELOS DE HONDURAS
11. CANDIDATURA INDEPENDIENTE DR. OSCAR AZCONA	35. PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO DE HONDURAS (PDCH)
12. COLEGIO DE ABOGADOS	36. PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS (PL)
13. COLEGIO DE INGENIEROS CIVILES DE HONDURAS	37. PARTIDO NACIONAL DE HONDURAS (PN)
14. CONGRESO NACIONAL	38. PATRONATO BARRIO BUENOS AIRES
15. CONSULTORIA JURIDICA	39. PATRONATO DE LA COLONIA LOS GIRASOLES SECTOR BONITIO
16. DESARROLLO COMUNITARIO	40. PATRONATO DE LA COLONIA LOS GIRASOLES SECTOR DE BONITIO
17. DESPACHO LEGAL CONTABLE HERNANDEZ	41. PATRONATO PRO-MEJORAMIENTO DE LA ALDEA PERU
18. DIARIO LA PRENSA	42. PATRONATO PRO-MEJORAMIENTO DE LA COLONIA EL HIGUERITO
19. EMPRESA NACIONAL DE ENERGIA ELECTRICA (ENEE)	43. PATRONATO PRO-MEJORAMIENTO DE LA COLONIA EL NARANJAL
20. ESCUELA GEBENS DOOR	44. PATRONATO PRO-MEJORAMIENTO DE LA COLONIA LAS DELICIAS
21. FEDERACION DE PATRONATOS DE ATLANTIDA	45. PROYECTO PAN Y JUSTICIA
22. FUNDACION CONSERVATORIO DE MUSICA DE ATLANTIDA	46. SECRETARIA DE SALUD PUBLICA
23. GOBERNACION Y JUSTICIA	47. STEREO LUZ OLANCHITO
24. HOSPITAL ATLANTIDA	



[www.tse.hn](http://www.tse.hn)  
[tuopinionvale@tse.hn](mailto:tuopinionvale@tse.hn)